







praktik tersebut dijalankan, seperti karena keterbatasan waktu pemilik lahan sehingga tidak mampu menggarap lahan miliknya. Faktor lain adalah karena pemilik lahan lebih memilih pekerjaan lain seperti berdagang, berkantor, dan lain sebagainya sehingga sawah dan lahan yang dimiliki tidak dapat di garap sebagaimana mestinya.

Awal mula munculnya fenomena tentang penerapan kerja sama dalam bidang pertanian di Dusun Pasar Sore Desa Kanugrahan Kecamatan Maduran Kabupaten Lamongan adalah; masyarakat penduduk desa tersebut yang berprofesi sebagai buruh tani banyak yang memanfaatkan pemilik lahan pertanian yang banyak dan luas, akan tetapi pemilik lahan tidak mampu untuk menggarap lahan sawah miliknya. Bagi masyarakat dusun tersebut, dengan menjalankan praktik kerja sama dalam bidang pertanian akan sedikit mengangkat sekaligus membantu orang yang berpenghasilan kecil karena akan mendapat tambahan penghasilan dari hasil panen yang akan diperoleh.

Ada beberapa fakta menarik tentang proses kerja sama dalam bidang pertanian di Dusun tersebut diantaranya; *Pertama*, proses penyerahan lahan penggarapan oleh pemilik kepada penggarap akadnya secara lisan. *Kedua*, dalam hal kerugian, pihak penggarap yang akan menanggung berapapun kerugian dalam proses penggarapan lahan dan pihak pemilik lahan juga tidak ikut bertanggung jawab dalam hal kerugian yang menimpa penggarap, sehingga pada waktu gagal panen penggarap akan lebih merugi karena modal yang telah dipakai tidak dapat kembali dan mendapat keuntungan (profit). *Ketiga*, pembagian hasil dari hasil panen adalah bagi pemilik lahan mendapat  $\frac{1}{3}$  dan penggarap mendapat bagian  $\frac{2}{3}$ .

Dalam menjalankan praktik mu'amalah salah satunya kerja sama dalam hal pengolahan lahan pertanian juga tidak lepas dari prinsip etika bisnis Islam yang dijadikan landasan serta dasar untuk melaksanakan praktik tersebut, diantaranya

























Dalam rangka mendapatkan gambaran menyeluruh tentang sistematika pembahasan penelitian ini, berikut akan diuraikan urutan garis besarnya yaitu:

Bab pertama, bab ini menguraikan tentang pendahuluan yang mencakup tentang latar belakang permasalahan, identifikasi masalah, batasan masalah, perumusan masalah, kajian pustaka, tujuan dan kegunaan penelitian, definisi operasional, metode penelitian serta sistematika pembahasan.

Bab kedua, memuat tentang konsep etika bisnis Islam, yang berisi tentang pengertian etika bisnis Islam, prinsip etika bisnis Islam, dan ruang lingkup etika bisnis Islam. Selain itu akan dibahas tentang macam-macam bentuk kerja sama dalam pengolahan lahan pertanian.

Bab ketiga, berisi tentang praktik pelaksanaan pengolahan lahan pertanian antara pemilik dengan penggarap di Dusun Pasar sore Desa Kanugrahan Kecamatan Maduran Kabupaten Lamongan.

Bab keempat, menjelaskan analisis pelaksanaan pengolahan lahan pertanian antara pemilik dengan penggarap. Serta menjelaskan analisis etika bisnis Islam terhadap pengolahan lahan pertanian antara pemilik dengan penggarap di Dusun Pasar sore Desa Kanugrahan Kecamatan Maduran Kabupaten Lamongan.

Bab kelima, berisi penyimpulan dari hasil penelitian dan saran. Kesimpulan yang dimaksud adalah jawaban dari rumusan masalah dari hasil penelitian secara keseluruhan.